

Métropole lilloise La voie est ouverte pour les pèlerins de Saint-Jacques-de-Compostelle

15/04/2019



La liaison jacquaire de 67 kilomètres traverse une partie de la Pévèle, dont la bucolique rue de la Reine, à Ennevelin.

Depuis longtemps, « *les Belges nous demandaient de faire quelque chose* », glisse le Villeneuvois François Rohart, président des Amis des chemins de Compostelle du Nord. « *On observe un regain autour des chemins. Nombreux sont les Belges et Hollandais qui veulent passer par la métropole pour se rendre à Compostelle, en regagnant Arras, Amiens... Et de plus en plus de métropolitains veulent partir de chez eux, sans commencer par Paris ou le Puy-en Velay.* »



François Rohart, président des Amis des chemins de Compostelle du Nord, a participé à l'élaboration du tracé.

Cela aura pris près de dix ans à l'association d'offrir à ces marcheurs, une voie toute tracée, inscrite au plan départemental des itinéraires de promenades et de randonnées (PPRI). Jusqu'alors, les pèlerins recherchaient leur propre itinéraire. Alors, le comité départemental de la randonnée pédestre et les membres de l'association ont réfléchi il y a deux ans à un tracé idéal, dans l'esprit de Saint-Jacques-de-Compostelle. Où Dame nature ressource.

Jacques Dehem, responsable des sentiers de la métropole au comité départemental, et François Rohart ont cherché le meilleur itinéraire avant de le tester.



Jacques Dehem, du comité départemental de randonnée pédestre, a proposé un tracé empruntant majoritairement le GR 121B.

Ils ont défini un parcours passant par l'est de la métropole pour rejoindre le sud du département, en traversant une partie de la Pévèle : Tressin, Bouvines, Péronne, Fretin, Ennevelin, Attiches, La Neuville et Wahagnies. Un itinéraire empruntant majoritairement le GR 121 B que le comité a réhabilité. « // contourne toute l'agglomération lilloise par des sentiers sans voiture, en longeant essentiellement la Marque », explique Jacques Dehem.



Le chemin crée emprunte une grande partie du GR, réhabilité il y a deux ans par le comité départemental de la randonnée pédestre.

Des coquilles

En posant une coquille sur le chemin à La Neuville, François Rohart se réjouit que *« dans quelques semaines, on pourra aller tranquillement à Compostelle, une fois que ce sera balisé. L'info est en train de passer, notamment chez nos amis Belges. »*

Les pèlerins suivront principalement le balisage blanc et rouge du GR. Pour le reste, *« on balisera en bleu et jaune avec des bénévoles. Et on ajoutera des coquilles pour rassurer. »*

Quant à l'hébergement, *« il va falloir y penser »*, glisse Thierry Depoortère, maire de La Neville. Anne, une habitante du village, se dit prête : *« Le bout de mon jardin donne sur le chemin. Un jour, des*

pèlerins hollandais cherchaient leur route. Je les ai accueillis. J'ai reçu deux mois plus tard une carte de Compostelle. »

À quoi sert l'association?

Les Amis des chemins de Compostelle du Nord est une association, basée à Lille. Elle propose des réunions d'informations, le quatrième samedi du mois, de 10 h 30 à 12 h, pour répondre aux questions des personnes intéressées. Chaque semestre, elle présente les principales voies menant à Santiago et les accompagnements possibles. Et elle propose des sorties en randonnée d'une journée. Elle travaille conjointement avec les associations locales et étrangères...

Envie de le tester?

Il s'agit bien d'un chemin de liaison, pas d'un GR. Il en existe quatre en France.

Il démarre de l'écluse à Halluin, à la frontière, près de la capitainerie, suit La Lys et après Bousbecque, les chemins mènent à Linselles. Direction ensuite Bondues, Marcq. On longe la Marque vers Wasquehal, Croix, et on traverse le grand boulevard, à l'entrée de Roubaix. Après la Villa Cavrois et la chapelle Sainte-Thérèse, on rejoint le sentier de terre en bordure de la Marque où on traverse Villeneuve, Forest-sur-Marque, Tressin, Chéreng, Gruson, Bouvines, Sainghin, Péronne, jusqu'à Ennevelin. Passage (court) ensuite sur les pavés du Paris-Roubaix, et on rejoint Avelin, Attiches, Martinsart (Seclin) pour rejoindre la forêt de Phalempin, La Neuville, Wahagnies et enfin Libercourt. Soit 67 km.



Tous les chemins qui mènent à Compostelle

En France

-**Voie de Tours** (Paris, Tours, Poitiers, Bordeaux, Saint-Jean Pied de Port)

-**Voie de Vézelay** (Vézelay, Bourges ou Nevers, Limoges, Périgueux, Saint-Jean Pied de Port)

-**Voie du Puy-en-Velay** (Le Puy, Conques, Figeac, Moissac, et Saint-Jean-Pied-de-Port)

-**Et Voie d'Arles** (Arles, Montpellier, Toulouse, Pau, Col du Somport, Puente la Reina)

En Espagne

-**La Camino Frances** (Saint-Jean Pied de Port, Pamplune, Burgos, Lèon, Santiago)

-Le Camino del Norte (Hendaye, San Sebastian, Bilbao, Santander, Gijon et Santiago)

-La via de la Plata (Seville, Merida, Caceres, Salamanque, Zamora et Santiago)

Au Portugal

-La Camino Portugese (Lisonne, Porto, Santiago)

A lire aussi sur La Voix du Nord